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Miércoles 6 de julio de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Universal, Ovaciones, Reporte Índigo, La Razón, La Jornada, Contra Réplica, El Heraldo de México, 24 
Horas, Excélsior, La Prensa, Reforma, Diario Imagen. 
 
Iniciativa de AMLO busca regresar al "reloj de Dios"/El Universal 
El presidente López Obrador firmó una iniciativa de ley que envió al Congreso para eliminar el horario de verano por no 
generar ahorro, traer problemas a la salud y por recomendación del secretario de Salud, el Dr. Jorge Alcocer Varela, porque 
se debe regresar “al reloj de Dios”. La iniciativa del Titular del Ejecutivo, dijo, establece de forma excepcional un horario 
estacional en los municipios de la frontera norte del país. Acompañado por la secretaria de Energía, Rocío Nahle García; el 
Dr. Alcocer Varela y la consejera Jurídica, María Estela Ríos, el Jefe del Ejecutivo turnó la propuesta al Congreso para su 
análisis y discusión. En el acto, el Dr. Alcocer Varela aseguró que el cambio de horario causa diversas afectaciones a la salud 
de la población, como aumento de somnolencia en estudiantes y de infartos, por lo que la recomendación es abolirlo y 
regresar “al reloj de Dios”. El doctor señaló que estudios de la Sociedad Internacional para Investigación de los Ritmos 
Biológicos indican que las ventajas del horario estándar superan a las del cambio de horario; indicó que la depresión e ideas 
suicidas aumentan en algunas épocas del año y en ciertos horarios y latitudes más que en otros. 
 
México: 27 mil 973 casos de Covid-19 y 75 muertes/Ovaciones 
Ayer, México retomó el ritmo de contagios diarios de covid al registrar 27 mil 973 nuevas infecciones durante las últimas 24 
horas, de acuerdo con la Secretaría de Salud. Esta tarde, al presentar su Informe Técnico Diario, la dependencia a cargo 
del secretario el Dr. Jorge Alcocer detalló que con los nuevos casos reportados México llegó a las seis millones 121 mil 808 
infecciones totales desde el inicio de la pandemia. Por su parte, expuso que hubo 75 nuevas muertes, para alcanzar los 325 
mil 868 decesos totales que actualmente ubican a México como el quinto país del mundo con más muertes registradas a 
causa de la enfermedad, sólo detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia, según la Universidad Johns Hopkins, de Estados 
Unidos.  
  
La conversación en las redes sociales/Reporte Índigo 
Cada vez más, los estudios demuestran que las diferencias de tiempo entre el reloj social y el reloj biológico desafían la 
salud, la llegan a alterar. No debemos luchar contra el reloj biológico, lo recomendable es volver al horario estándar, que es 
cuando el reloj solar coincide con el reloj social: el reloj de Dios. El Dr. Jorge Alcocer, secretario de Salud, respecto a la 
iniciativa enviada por el Ejecutivo federal para eliminar el Horario de Verano.   
 
Persiste comercialización de vapeadores/La Razón  
Tras la publicación del decreto que prohíbe los vapeadores y cigarrillos electrónicos la mayoría de los establecimientos 
cerraron, pero todavía persiste la venta de estos productos en quioscos dentro de los centros comerciales, manifestó el 
subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. “Entonces, no hay marcha atrás. El vapeo es dañino. Esta medida fue tomada 
con la conciencia de proteger a la salud de las personas, particularmente niñas, niños, adolescentes, que son el blanco de la 
industria tabacalera para agarrarlos en las garras de esta muy dañina adicción al tabaco”, refirió en la conferencia de prensa 
matutina del presidente López Obrador, el subsecretario manifestó que, a nivel mundial, a partir de que México tomó esta 
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decisión han observado algunas expresiones de avance en la lucha contra el tabaco. López-Gatell reconoció que hay otros 
modos de comercialización menos predominantes en pequeñas tiendas que están vendiendo diversos productos de 
consumo a través de la inhalación. Resaltó que la Cofepris tiene centros operativos para inspeccionar, verificar y, cuando 
corresponde, clausurar. 
 
Suben casos de covid por 11 semanas consecutivas/La Jornada, Contra Réplica 
El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que por décima primera semana consecutiva hay un incremento en 
los casos de covid en el país. En la mañanera del presidente López Obrador, el funcionario agregó que, si bien la cifra de 
muertes por esta enfermedad está muy lejos de picos anteriores, éstas alcanzaron un promedio de 12 diarias (la semana 
pasada el promedio de fallecimientos era de siete al día y hace dos semanas de cinco). El encargado de la gestión y atención 
a la pandemia en México presentó cifras oficiales en las que se devela que cerca de 70% de quienes han perdido la vida por 
covid tenían alguna enfermedad crónica asociada, casi el mismo porcentaje eran personas mayores y 66% no se vacunaron 
“En la cuarta ola, la anterior, se identificó que la epidemia sigue siendo el daño grave en personas no vacunadas”, planteó 
López-Gatell.  
 
Llaman a vacunarse/Reporte Índigo  
El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, hizo un llamado a quienes no se han vacunado, a que acudan a recibir los 
biológicos contra el virus SARS-CoV-2, pues el covid puede afectar mayormente a las personas adultas mayores y a las que 
viven con enfermedades crónicas como obesidad, diabetes, cáncer, hipertensión, entre otras.  
  
Se expande dos años más/El Heraldo de México 
La actual pandemia de covid podría extender sus efectos hasta 2024, de a acuerdo con un estudio encabezado por la 
epidemióloga Sandra López León. El informe se basa en hechos históricos, publicados en el Centro Nacional para a 
Información Biotecnológica, donde se advierte que la gripe rusa, origen de una variante de coronavirus bovino que saltó al 
ser humano, tuvo una duración de cinco años, de 1889 a 1894. De acuerdo con la especialista, el Long covid, que son las 
secuelas que deja la enfermedad a largo plazo, es lo que más preocupa, pues se ha detectado que ocasiona daños 
cognitivos en el cerebro, lo que se traduce en problemas para la concentración, aunado a las dificultades respiratorias y del 
hígado. Arturo Erdély, estadista de la UNAM, señala que mientras otros países como Australia tienen datos de la población 
con Long covid y se advierte de las secuelas, en México aún no se toman precauciones al respecto, algo que preocupa a los 
expertos debido a que en esta quinta ola “pocos son los que saldrán invictos del contagio”. El subsecretario de Salud, Hugo 
López-Gatell, informó que a pesar de que las hospitalizaciones y las defunciones por covid han aumentado ligeramente, 
debido a la tendencia al alza en los casos diarios, los fallecimientos aún no superan a los de la primera ola.  
 
Honra labor de médicos/El Heraldo de México 
La labor del personal del servicio médico del Poder Judicial de la Federación y las medidas tomadas durante la pandemia por 
covid evitaron un número mayor de contagios al interior de la institución, pues 80% de los casos fue de empleados que 
trabajaban desde casa. Así lo aseguró el ministro presidente, Arturo Zaldívar, al entregar un reconocimiento a integrantes 
del servicio médico del PJF por salvaguardar la vida y la salud de los trabajadores de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación y del Consejo de la Judicatura Federal. “Los protocolos de prevención funcionaron adecuadamente, no tuvimos un 
pico de contagios y 80% de las personas que se contagiaron fueron quienes estaban trabajando en casa.   
 
ISSSTE arma plan contra la obesidad y el sobrepeso/24 Horas  
En México, uno de cada tres niños es obeso y siete de cada 10 adultos tienen sobrepeso, ante lo cual el ISSSTE lanzó la 
campaña ¿Ya Previssste? ¡Ya la hiciste! El objetivo indicó el Dr. Pedro Zenteno, titular del instituto—es impulsar la 
prevención y generar conciencia sobre el autocuidado, así como reforzar el modelo para evitar enfermedades crónico-
degenerativas como lo son el sobrepeso, la obesidad y la hipertensión; y poder redirigir los recursos que se ahorren a otros 
aspectos. 
 
Consumo de crystal crece 500% en México/Excélsior 
Entre 2013 y 2022, el consumo de crystal, una de las anfetaminas de mayor impacto mundial, se disparó 500% en México. 
Durante un foro en el Senado, Gady Zadicky, comisionado Nacional contra las Adicciones, resaltó que trabajadores como los 
choferes de camiones de carga y de pasajeros, así como los jornaleros, ya están dentro de los adictos a esa droga. En el 
encuentro, especialistas coincidieron en que el crecimiento en el consumo de fentanilo se debe a su bajo costo de 
producción, que deja ganancias de hasta 9,900%, así como su alto nivel de adicción.   
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Plantean especialistas la legalización de naloxona/Excélsior 
Ante la imposibilidad de frenar el consumo de fentanilo, por los altos niveles de adicción que genera, el Gobierno Federal, el 
Senado y organizaciones sociales apuestan por legalización la naloxona, que ha comprobado salvar la vida a los adictos al 
fentanilo, por lo que es necesario que incluso pueda ser utilizada por familiares de adictos para evitarles la muerte, dado 
que hoy usan agua con sal. Este martes, representantes del gobierno federal, especialistas de instituciones educativas 
como UNAM, IPN y Cinvestav, así como integrantes de la sociedad civil, pidieron al Senado legalizar el consumo de 
naloxona, porque “el fentanilo no se va a ir, es mucho más exitoso que la heroína”, precisó la especialista Silvia Cruz Martín 
del Campo, del Cinvestav. Añadió que hay investigaciones que demuestran la utilidad de un antídoto para contrarrestar 
riesgos mortales del consumo de drogas.  
 
Incierto, saber cuál variante deja secuelas/Excélsior 
No importa la variante de covid y la gravedad con que afecte a las personas contagiadas, lo cierto hasta el momento es que 
“no hay ninguna variante que pueda saberse que no desarrolle long covid, (covid largo), afirmó la doctora Cipatli Ayuzo, 
miembro de la Academia Mexicana de Pediatría y Catedrática del Tec de Monterrey. En entrevista con Pascal Beltrán del 
Río, para Imagen Radio, comentó que de acuerdo con el estudio realizado junto con la genetista y epidemióloga Sandra 
López-León han detectado que, si bien delta es diferente que ómicron, o BA1 y BA.2 son diferentes en cuanto a long covid, 
“lo que nos llama la atención es que no hay ninguna variante que se pueda decir que no desarrolla long covid”. Detalló que 
el porcentaje de covid largo afecta a un 80% de adultos, mientras que en niños es el 25%, cifras que “son verdaderamente 
alarmantes, porque todos estos datos pueden impedir que la gente regrese a realizar sus actividades normales”. La gente 
no debe relajar las medidas para protegerse de covid, ya que los pacientes piensan que, si no tuvieron complicaciones 
agudas una o dos semanas después de haber sido positivo a una prueba de covid, ya no va a pasar nada, pero a largo plazo 
sí puede haber complicaciones, indicó.  
 
Recomiendan especialistas suspender clases/La Prensa  
La suspensión de clases presenciales en esta quinta ola, y a escasas tres semanas de que concluya formalmente el ciclo 
escolar, ayudaría a reducir los casos de covid en población infantil, que representan alrededor del 20 al 40% de los nuevos 
casos diarios. Durante el webinar organizado por el Consejo de la Comunicación, el doctor José Luis Pinacho, ex presidente 
de la Asociación Mexicana de Pediatría indicó que los padres de familia deben valorar el riesgo beneficio de seguir llevando 
a sus hijos a la escuela, cuando prácticamente han concluido el programa académico. A su vez, la doctora Rosa María Del 
Ángel, profesora del departamento de Infectómica y Patogénesis Molecular indicó que, si los niños en este momento ya no 
están haciendo gran cosa en la escuela, los padres deben valorar si suspenden labores.   
 
Sin contratiempos transcurre la vacunación contra el covid a niños de 10 años/La Jornada, Excélsior, Reforma 
Sin largas filas transcurrió el segundo día de la semana en la que padres y tutores de niños de 10 años de edad acudieron a 
las 55 sedes de vacunación instaladas en la Ciudad de México en busca del biológico contra la covid. A diferencia del jueves 
pasado, en esta ocasión no hubo aglomeraciones y el tiempo para recibir la vacuna Pfizer pediátrica y de observación no 
superó la media hora. A pesar de que desde antes de las ocho de la mañana estaban formados unos 40 niños afuera de la 
Clínica de Especialidades número 4, en la colonia San Rafael, alcaldía Cuauhtémoc, y de que la inmunización calendarizada 
para esta jornada incluye a los menores de ll años que por alguna razón no se vacunaron la semana pasada, el abasto del 
biológico fue suficiente. El subdirector de Epidemiología y Medicina Preventiva de la Jurisdicción Sanitaria en Cuauhtémoc, 
Víctor Santamaría Rodríguez, comentó que ante la quinta ola de contagios de covid “es muy oportuna la aplicación en este 
momento”, luego de que tiene conocimiento de que en algunos casos la enfermedad se presenta en varios miembros de la 
misma familia.  
 
Píldora abortiva en AL, negocio redondo/El Universal 
El negocio de la venta de la pastilla misoprostol prolifera en países de Latinoamérica - donde se prohíbe el aborto. Con 
precios que van de 79 dólares por cuatro pastillas a 208 dólares por 12, la venta se extiende sin control de Costa Rica a 
Venezuela, al asegurarse que es un “producto seguro”. Médicos temen que la prohibición del aborto en Estados Unidos 
derive en un alza de precios en el mercado negro o en desabasto. “Llegaste al sitio correcto”, se proclama en una página en 
internet que promueve la venta de la pastilla abortiva misoprostol en Costa Rica, pese a que la interrupción voluntaria del 
embarazo está prohibida en el país y sólo se permite si hay riesgo para la vida de la mujer. Vía WhatsApp, la compañía 
remitió a El Universal información en detalle sobre el medicamento —“no tiene efectos secundarios”, recalcó —, las 
recomendaciones generales de uso y los precios, que oscilan entre 79 dólares por cuatro pastillas a 208 dólares por 12, pero 
con ofertas intermedias: 122 dólares por seis, 143 dólares por ocho y 172 por 10.  
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Reportan en EU tendencia a dudar de la eficacia de inoculaciones en niños/La Jornada  
La tendencia llega en medio de una ola de desinformación sobre el covid y las vacunas que ayudaron a frenar las muertes a 
causa de la pandemia. “Preguntan si es realmente necesario, o si se puede administrar más adelante. No se trata de la 
mayoría de padres, pero estamos viendo un mayor número”, afirmó Jason Terk, portavoz de la Academia Estadunidense de 
Pediatría. Los índices de inmunización rutinaria caen y aumenta la preocupación por el resurgimiento de enfermedades que 
se habían erradicado en muchas partes del mundo. En Estados Unidos, el porcentaje de prescolares que cuentan con las 
inmunizaciones recomendadas ha bajado un punto hasta situarse en 94% durante el año lectivo 2020-21, lo que implica que 
cerca de 35 mil niños no están vacunados. “Parece que el origen está en el rechazo hacia la vacunación contra el covid y el 
incremento de la desconfianza hacia las vacunas y los organismos en los que hemos confiado para mantenernos sanos”, 
señala Terk.  
 
Covid y viruela del mono asedian salud global/24 Horas 
El covid impacta con nuevas olas en varios países y continentes y pone en jaque los sistemas de salud por el alza de 
contagios, a lo cual se suma el embate de la viruela del mono. Tan solo el covid ha dejado más de 6 millones de muertes en 
todo el mundo, por lo que la OMS convocó a una reunión extraordinaria el próximo viernes para atender la situación. 
Mientras que el mismo organismo registró 5 mil 322 casos confirmados en laboratorio de viruela del mono en todo el 
mundo, un aumento de más de 50 por ciento, con respecto al balance anterior del 22 de junio, aunque con una sola 
muerte. De acuerdo con la vocera de la OMS, Fadela Chaib, el comité compuesto por epidemiólogos y expertos estudiará 
los datos más recientes del coronavirus para actualizar sus recomendaciones en el manejo de la pandemia, ante la 
propagación de las subvariantes BA. 4 y BA. 5 de ómicron. Esto, aunado a una caída en la realización de pruebas de covid, 
dificulta el seguimiento y vigilancia de la variante Ómicron, advirtió.  
 
Vinculan covid con niebla mental/Excélsior 
Un estudio publicado ayer por científicos de los Institutos Nacionales de Salud de Estados Unidos sugiere que la respuesta 
inmune generada por la infección de coronavirus daña los vasos sanguíneos del cerebro y puede ser responsable de 
síntomas de covid persistentes. La investigación, publicada en el diario Brain, se basa en las autopsias de cerebros de nueve 
personas que murieron de manera súbita tras contraer el virus. El equipo encontró que fueron los propios anticuerpos de 
los pacientes los que atacaron las células que recubren los vasos sanguíneos del cerebro, causando inflamación y daño. 
 
Alerta: subvariantes más contagiosas impulsan propagación de Covid/Diario Imagen 
Las subvariantes de Ómicron, la BA.4 y BA.5, son las principales impulsoras de la nueva oleada de contagios, en gran parte 
de los países del mundo, alertó Gorka Orive, investigador y profesor de farmacia de la Universidad del País Vasco, en 
España. “Por su alta transmisibilidad, es posible que las variantes BA.4 y BA.5 se conviertan en las dominantes en los 
próximos meses”, advirtió el especialista. Lo que es peor, agregó, “muchas de las personas que sufrieron hace cinco y siete 
meses un contagio por la variante BA.1, en España y en el resto del continente europeo, por lo menos, se están 
reinfectando ahora con BA.5, “lo que quiere decir que estamos ante una evolución del virus”.   
  
Crece demanda para interrupción del embarazo/El Universal 
El próximo viernes entrará en operaciones una de las primeras clínicas para interrumpir el embarazo en Baja California, con 
la Fundación Marie Stopes International en Tijuana. Directivos calculan una demanda en la entidad que alcanza los 50 mil 
procedimientos al año. Durante la presentación de las instalaciones ubicadas en la principal arteria comercial de la ciudad, 
el director médico de la organización, Alfonso Carrera, explicó que, según información oficial, en México se realizan poco 
más del millón de interrupciones al año, pero que sólo para Baja California se estima una necesidad de 50 mil 
procedimientos.   
 


